
台灣統派領袖許歷農去世 享年106歲
生前多次率團訪問大陸 旗幟鮮明支持兩岸統一

香港文匯報訊 綜合新華社、中新

社及觀察者網報道，台灣統派團體領

袖許歷農4日凌晨在台北榮民總醫院

去世，享年106歲。許歷農1919年4

月生於安徽貴池，黃埔軍校第16期學

員。七七事變爆發後，18歲的他投筆

從戎參加抗戰，1949年赴台。退伍

後，許歷農曾任台當局「退輔會主

委」，在台灣政界被尊稱為「許老

爹」。 20世紀九十年代，他不滿時

任中國國民黨主席李登輝搞「台獨」

而毅然脫離國民黨加入新黨，後又創

辦新同盟會、民主團結聯盟等統派團

體，發起「中山．黃埔．兩岸情」論

壇，組成「促進和平統一政治團體聯

合會議」，被稱為台灣統派的精神領

袖。
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這些年來，許歷農常說：「餘生唯一願
望，就是希望早日看到國家統一。」

出席紀念孫中山誕辰150周年大會
許歷農多次率團訪問大陸，旗幟鮮明支持
兩岸統一。2014年，台灣和平統一團體聯
合參訪團赴大陸參訪，許歷農擔任參訪團團
長，中共中央總書記習近平在北京會見了全
體團員。2016年11月11日，許歷農等台灣
退役將領出席了在人民大會堂舉辦的紀念孫
中山先生誕辰150周年大會。許歷農會後表

示，「我很高興能親耳聽到習近平總書記的
講話，我很佩服他對中國近代史有深入且獨
到的理解、精闢的解析。」

強調「台灣和大陸都是中國一部分」
2017年，許歷農發表一封名為「99歲高
齡老人真心話」的公開信，引發兩岸輿論的
高度關注。信中指出，大陸自改革開放以
來，摸索出一條有效的治國方案——具有中
國特色的社會主義，大陸已不再貧窮、落
後，而今大陸的思想和作為，完全順應時代
發展潮流，對兩岸也屬有利。許歷農還強
調，「台獨」不僅在主觀上不應該，更在客
觀上不可能實現。唯有選擇兩岸統一才是

「互利雙贏」的方案。他建議，因為客觀形
勢特別是兩岸關係的改變，兩岸應盡速簽訂
並公布「世界上只有一個中國，台灣和大陸
都是中國的一部分，中國的領土、主權不容
分割」。

撰寫「黃埔百年」強調祖國和平統一
去年6月，正值黃埔軍校建校百年之際，
許歷農撰寫「黃埔百年」寄語強調，促進祖
國統一是黃埔人的初心和使命，兩岸黃埔子
弟都應牢記黃埔校訓，秉承黃埔精神，攜手
完成祖國和平統一大業。
台當局防務部門及「退輔會」4日稱，將

協助家屬處理治喪事宜。

許歷農個人的特殊經歷，讓其對兩岸統一

更加執。他的第一段婚姻曾因他隨國民黨軍

隊去台而中斷，1949年離開大陸時，大女兒綺燕才3個月，

父女倆再見面時已是40年以後。許歷農說：「我們家庭的

不幸就是兩岸離亂的縮影。」與女兒相聚的日子是許歷農最

快樂的時光。2016年綺燕因病過世，讓許歷農傷痛萬分。

「知我者謂我心憂，不知我者謂我何求。」許歷農晚年

獨居在台北一間小公寓裏。他80多歲開始學電腦，說自己

「每天都忙得很，要看手機、收發郵件，還要用手寫板寫

回信。有了電腦、手機，我在家也知道天下事，也可以發

文表示意見」。

2022年7月，由許歷農親自校稿的自傳《許歷農傳：從

戰爭到和平》出版並舉辦新書發表會，馬英九、郝龍斌等

人到場祝賀。馬英九表示，《許歷農傳》讓外界了解兩岸

為何要和平交流，「台獨」為何是一條走不通的路，是提

醒台當局鑒往知來、維護兩岸和平的一面明鏡。

統一是國家之福全民之福
《許歷農傳》作者、台灣《觀察》雜誌發行人紀欣4日回

憶，許歷農經常掛在嘴上的一句話是，台灣與大陸近在咫

尺，搬不動、移不開，唯有選擇讓兩岸互利雙贏的統一方

案，才是國家之福、全民之福。 ●綜合中新社及觀察者網
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●台灣統派團體領袖許歷農4日凌晨在台北榮民總醫院去世，享年106歲。圖為
2022年7月7日《許歷農傳：從戰爭到和平》新書發布會在台北舉行。 網上圖片

●許歷農與女兒許綺燕分離40年後才相見。 網上圖片

香港文匯報訊 據新華社報道，中國外交部官
網4日發布消息，中國外交部亞洲司司長劉勁松
當天就日本右翼分子駕駛民用飛機侵闖我釣魚島
領空向日本駐華使館首席公使橫地晃提出嚴正交
涉，敦促日方立即停止非法侵權活動，切實採取
措施防止類似事件再次發生。中方將堅決維護國
家領土主權和海洋權益。
當日國防部新聞發言人張曉剛就日本民用飛機
侵闖中國釣魚島領空答記者問表示，中方要求日
方嚴格約束本國公民活動，停止複雜化釣魚島海
空域局勢的挑釁行徑。
有記者問，據報道，中國海警艦艇日前驅離了

非法進入中國釣魚島領空的日本民用飛機。日防

衛省稱中方艦載直升機侵犯日「領空」。請問發
言人有何評論？

中國海警警告驅離完全合法
張曉剛對此表示，日方有關言論顛倒是非，
是不負責任的。釣魚島及其附屬島嶼是中國固
有領土。日方民用飛機非法進入中國釣魚島領
空，嚴重侵犯中國領土主權，中國海警採取必
要管控措施予以警告驅離，完全正當合法。我
們要求日方嚴格約束本國公民活動，停止複雜
化釣魚島海空域局勢的挑釁行徑，避免帶來不
穩定不安全因素，影響中日關係發展大局。中
方將繼續採取有效措施，堅定維護國家領土主

權和海洋權益。

中方持續在釣魚島海空執法
3日晚間，中國海警局官網發布消息，中國海

警局新聞發言人劉德軍表示，5月3日，中國海
警艦艇依法在釣魚島海域例行巡航時，發現1架
日本民用飛機於11時19分非法進入中方釣魚島
領空，11時24分飛離。中方海警艦艇迅即依法
對其採取必要管控措施並起飛艦載直升機警告驅
離。釣魚島及其附屬島嶼是中國固有領土，我們
敦促日方立即停止一切違法活動。中國海警將持
續在釣魚島領海領空開展維權執法活動，維護國
家領土主權和海洋權益。

日民用機侵闖釣魚島領空 中方提嚴正交涉

香港文匯報訊 據央視報道，054B型導彈護衛
艦是中國自主研製建造的新一代護衛艦，因型號
代碼中的54數字，被官兵們譽為艦艇序列中的
「新青年」。五四青年節前夕，剛剛入列不久的
054B型護衛艦欽州艦再次奔赴南海某海域開展實
戰化訓練。在南海某海域，今年三月剛剛入列的
欽州艦，在實戰化訓練中接受着多個高難課目的
挑戰，首次實彈射擊就直接擊沉拖靶的優異成
績。
海圖室內，「00後」航海部門幹部馬海洋採取
多種方式測定驗證艦位，不斷為指揮員提供操縱
信息。新戰艦入列不久，訓練密度不斷加大，馬
海洋在一次次實戰訓練中不斷突破自我。

海軍欽州艦馬海洋說：「新型的艦艇架構、陌
生的航海知識，這是我上艦面臨的第一個挑戰，
從艦船總體到業務工作，我與部門同志一邊熟悉
艦上的艙室裝備，一邊加緊學習航海專業知
識。」
同馬海洋一樣，作為欽州艦首批艦員的主炮班

長游煜，也在作戰室內沉着冷靜執行指揮員口
令，各號手密切協同，快速完成目標鎖定、參數
裝訂。
游煜說，「當時在船廠看着欽州艦日漸長骨增

肌，真擔心自己無法擔負起班長職責，但是我們
願意學、願意幹，向圖書資料、培訓教材學，向
廠家老師傅、設計師學。」

香港文匯報訊 據中新社報道，新台幣2
日大幅升值，台灣產業界人士指，島內仰賴
出口的機械、化工、紡織等產業將受到嚴重
衝擊。
5月2日為台灣地區工作日。台北匯市當天
早盤開出後，新台幣對美元匯率迅速升破32
大關，最高時來到30.98。據台灣媒體報道，
接近收盤時，台當局貨幣政策主管機構「出
手」，匯率被拉回至31.064。
一天之內，1美元能兌換到的新台幣減少
0.953元，新台幣升值幅度達3.07%，為1989
年4月台灣實施浮動匯率機制以來的單日最大
漲幅。台當局貨幣政策主管機構對此表示，
波動主因是外資買超台股近430億元新台幣。
該機構稱「已適時進場調節」，但金融界
普遍認為「調節力道微弱」。有金融界人士

指出，台當局「曖昧不明」的態度有可能讓
新台幣對美元匯率在下周升至30以內。
進入4月以來，美元走弱、新台幣走強趨

勢明顯。截至5月2日，新台幣已連續五個
工作日升值。「風傳媒」報道指，儘管台當
局行政機構聲稱「美方並未要求新台幣升
值」，但台北匯市仍掀起「賣匯風潮」，新
台幣近期遭逢強大升值壓力。
《聯合報》專欄「新聞眼」認為，台當局
貨幣政策主管機構過去針對新台幣對美元匯
率是「阻升不阻貶」。隨着美方加大對台關
稅壓力及提升自身外貿競爭力，新台幣勢必
「被迫升值」。台灣尚未坐上關稅協商的談
判桌，新台幣就已快速升值，這也導致台當
局及島內產業界面臨「關稅VS匯率」的兩
難境地。

出口企業遭遇高關稅高匯率夾擊
一位不具名的電子零組件廠商高管接受台

媒採訪表示，當下，台灣的出口企業遭遇高
關稅、高匯率夾擊，本就已生存困難的機
械、化工、紡織等傳統產業更是首當其衝，
獲利空間被進一步壓縮。該高管指，台當局
應認真思考如何保護出口廠商。
台灣中華經濟研究院公布的最新數據顯

示， 4 月台灣製造業採購經理人指數
（PMI）下跌5.3個百分點至48.9%，結束連
續兩個月擴張轉為收縮；未來展望指數則中
斷連續三個月的擴張，下跌23.1個百分點至
36.0%，創下新冠疫情以來的最大跌幅。有
分析認為，面對未來不確定性，製造業廠商
對前景擔憂從而變得保守。

香港文匯報訊 據央視報道，為了開發利用聚變能源，
中國在安徽合肥設計建造了大科學裝置——聚變堆主機關
鍵系統綜合研究設施——「夸父」項目。這一設施可以為
未來中國的聚變堆建設，提供技術支撐和大型研發測試平
台。目前「夸父」項目建設已經進入關鍵階段，預計將於
2025年年底全面建成，未來二十年到三十年有望實現聚
變能商用。

模擬太陽內部核聚變實現聚變發電
報道指，太陽蘊含着無盡的能量，內部源源不斷地發生
着聚變反應，釋放能量，滋養萬物。聚變能源具有原料豐
富、安全高效、清潔低碳的獨特優點，聚變發電可提供近
乎零碳排放的清潔能源，替代有限的化石能源，有望徹底
解決人類能源問題。人類要想實現利用核聚變能源，就需
要建造出模擬太陽內部核聚變反應的裝置。顧名思義就是
造出一個「太陽」，實現聚變發電。
記者走訪安徽合肥科學島的聚變堆園區，已經有部分聚
變研究的大型科研設施建成，一部分則已經通過驗收。其
中，聚變堆主機八分之一真空室及總體安裝平台，是將於
今年年底建成的聚變堆主機關鍵系統綜合研究設施「夸
父」項目的重要組成部分。這座裝置的總高有20米，D
形真空室的殼體高11米，主體部分採用的是超低碳不銹
鋼材料，總重達295噸。今年3月，這座裝置已經通過專
家組驗收。
合肥已經初步建成了聚變研究的裝置集群，包括已經建
成的人造太陽EAST、今年年底前將完成建設的「夸父」
項目，以及未來幾年將建成的緊湊型聚變能實驗裝置
BEST。
中國科學院等離子體物理研究所副研究員王騰介紹，整
體看，「夸父」項目將在今年底全面建成，建成後將是國
際聚變領域參數最高、功能最完備的綜合性研究及測試平
台，將為聚變實驗堆和工程堆核心部件的研發及建設保駕
護航，為中國能源、信息、健康、環境等交叉前沿領域提
供研究平台和強大的技術支撐。當前研究主要集中在基礎
實驗研究和工程技術驗證階段，且取得了良好成果，但聚
變研究是一個持續攻關的過程，需要幾代科研人員幾十年
的接續奮鬥，預計十年內能夠進行聚變發電演示，未來二
十年到三十年能夠真正走進千家萬戶，實現聚變能商用。

新台幣大幅升值 台灣出口企業困境加劇

大科學裝置「夸父」項目
年內全面建成

●中國在安徽合肥設計建造了大科學裝置——聚變堆主機
關鍵系統綜合研究設施——「夸父」項目。

網上圖片

●054B型導彈護衛艦是中國自主研製建造的新
一代護衛艦，因型號代碼中的54數字，被官兵
們譽為艦艇序列中的「新青年」。 網上圖片


